

KulturKapelle9

Spiez

Kapellenstrasse 9, 3700 Spiez
Präsident Christoph Hürlimann
Tel. 078 758 45 29
E-mail chr.huerlimann@gmx.ch



MEDIENMITTEILUNG

KulturKapelle 9 – ab 1. März steht Spiez ein neues Kultur- und Bildungslokal zur Verfügung

Spiezer Veranstalterinnen und Veranstalter steht ab 1. März ein neues Lokal für Konzerte, Aufführungen, Kurse, Proben oder Sitzungen zur Verfügung: Die KulturKapelle 9. Die frühere katholische und methodistische Kirche in der Nähe des Bahnhofs zeichnet sich durch eine hervorragende Akustik aus. Der Hauptraum mit Empore bietet bis zu 150 Sitzplätze, zwei Sitzungszimmer können ebenfalls gemietet werden. Eine Arbeitsgruppe des Verbandes Kultur Spiez hat mit der heutigen Besitzerin, der Evangelisch Methodistischen Kirche Schweiz (EMK), vorerst einen zweijährigen Mietvertrag abgeschlossen. Mit der Inbetriebnahme der KuKa9 werden auch Private und Firmen gesucht, die das neue Kulturlokal finanziell unterstützen.

Als «Klangdom» stand die nicht mehr genutzte Spiezer Matthäuskirche unweit des Bahnhofs während der Kulturnacht 2019 im Programm – und das Publikum war sowohl von der Akustik wie auch vom hohen Raum mit der harmonischen Dachbalkenkonstruktion begeistert. Ein neuer, zentral gelegener Konzertsaal für Spiez war entdeckt worden. Eine Arbeitsgruppe um den früheren Gemeinderat und Kulturveranstalter Christoph Hürlimann hatte schon zuvor Abklärungen getroffen und suchte nach diesem Erfolg erst recht nach Möglichkeiten, den zahlreichen Spiezer Veranstalterinnen und Veranstaltern das Lokal auch künftig zur Verfügung zu stellen. Mit Erfolg: Ab 1. März kann die KulturKapelle9, wie sie nun heisst, für Konzerte, Lesungen, Inszenierungen, Kurse, Proben, Sitzungen oder Ähnliches gemietet werden. Mit einem Hauptraum – inklusive Empore – mit 150 Sitzplätzen und zwei Nebenräumen in der Nähe des Bahnhofs und der Niesenbrücke kann die KulturKapelle9 vielfältig genutzt werden. Mit der heutigen Liegenschaftsbesitzerin, der EMK, konnte ein Mietvertrag über vorerst zwei Jahre abgeschlossen werden. «Die guten Konditionen unseres Mietvertrags ermöglichen uns, das Lokal zu günstigen Preisen an Dritte weiter zu vermieten», freut sich Christoph Hürlimann, Präsident der Arbeitsgruppe. Gelöst ist auch die Frage der zonengemässen Nutzung: Der Verband Kultur Spiez, dem die Arbeitsgruppe KulturKapelle9 angehört, erhielt von der Gemeinde eine Bewilligung, die Kirche während fünf Jahren für Kultur- und andere Veranstaltungen anzubieten. Gegen eine entsprechende Publikation des Gesuchs war letzten Herbst keine Einsprache eingegangen.

Keine Umbauarbeiten

Das äussere Erscheinungsbild der Kirche bleibt gleich, und auch im Innern wird das Gebäude nur sehr wenig verändert. Das grössere der beiden Sitzungszimmer, das im Untergeschoss liegt, wurde nach einem Wasserschaden Ende 2019 aufgefrischt und die dazugehörige kleine Küche ersetzt. Ein Bar- oder Restaurantbetrieb ist jedoch nicht vorgesehen. Was den Verkehr betrifft, empfiehlt die Arbeitsgruppe den Besucherinnen und Besuchern, zu Fuss, per Velo oder mit dem öffentlichen Verkehr anzureisen. Der nahe Neat-Bahnhof und eine Postautohaltestelle bei der Niesenbrücke bieten dazu beste Voraussetzungen. Für Anlieferungen und für die Anreise von gehbehinderten Gästen stehen vor der KulturKapelle9 einige Parkplätze zur Verfügung.

Private und Firmen als Unterstützer gesucht

KulturKapelle9

Spiez

Kapellenstrasse 9, 3700 Spiez
Präsident Christoph Hürlimann
Tel. 078 758 45 29
E-mail chr.huerlimann@gmx.ch

MEDIENMITTEILUNG

Die Arbeitsgruppe sucht nun Privatpersonen und Firmen, die das Projekt KulturKapelle9 bzw. KuKa9 ideell und finanziell unterstützen. Gleichzeitig werden alle potenziellen Organisationen, die die KuKa9 nutzen könnten, angefragt. Den Unterstützern winkt als Belohnung jährlich ein besonderer Anlass in der KulturKapelle9. Ein Verein als Träger des neuen Lokals wird nicht gegründet, da die Organisation möglichst schlank bleiben soll. In der zehnköpfigen Arbeitsgruppe KulturKapelle9 vertreten sind zurzeit die grösseren Spiezer Kulturanbieter, Kulturschaffende und Fachleute (s. Kasten). Formell gehört die Arbeitsgruppe dem Verband Kultur Spiez an, der vor einigen Jahren im Rahmen der Revision des Kulturförderungsgesetzes als kollektiver Gesuchsteller für Kultursubventionen an Spiezer Veranstalter gegründet wurde.

Seit 2017 nicht mehr genutzt

1898 als katholische Kirche erbaut, 1937 erweitert, wurde die Matthäuskirche an der Kapellenstrasse 9 im Jahr 1975 an die damalige EMK Spiez (heute EMK Schweiz) verkauft. Seit 2017 finden dort keine Gottesdienste mehr statt. Die EMK wollte die Liegenschaft verkaufen. Nun schloss sie mit der Arbeitsgruppe KulturKapelle9 einen Mietvertrag über zwei Jahre ab.

Die Arbeitsgruppe KulturKapelle9

(in alphabet. Reihenfolge)

Christoph Hürlimann, Präsident
Jürg Alder, Öffentlichkeitsarbeit
Louise Bamert, Website
Ruedi Bernet, Nutzungsfragen
Eva Blaser, Administration
Hans Burkhardt, Bauliches
Hanna Herzog, Kassierin
Carlo Niederhauser, Nutzungsfragen
Werner Stalder, Nutzungsfragen
Urs Winkler, Jurist
Walter Zimmermann, Finanzen

Weitere Infos und Miettarife: www.kulturkapelle9.ch

Bild 1/zvg (Aussenaufnahme): *Die KulturKapelle9, die frühere katholische Kirche, steht in der Nähe des Bahnhofs Spiez.*

Bild 2/zvg (Innenaufnahme): *Etwa 150 Sitzplätze im Hauptraum und auf der Empore bietet die KulturKapelle9 in der ehemaligen Matthäuskirche.*

Für Auskünfte:

- Christoph Hürlimann, Präsident, Tel. 078 758 45 29 (s. auch S. 1 oben)
- Jürg Alder, Öffentlichkeitsarbeit, Tel. 079 273 50 39

Spiez, 28. Februar 2020